
P04 关注 2017年3月3日 星期五
责编 徐爽 美编 张铭伟 值班主任 韩延浩

[ 两会声音·政协委员 ]

□文/图 半岛全媒体记者 邬明洋

“作为新任的第十届政协委员，我
第一次以一名政协委员的身份，近距离
地感受政协、参与政协、建言献策、履行
职责，感到非常庄重、非常自豪、非常荣
幸、也非常激动。”平度市委宣传部副部
长、市第十届政协委员李培强这样表达
自己与会的心情，并从“适应新形势新
任务要求，强化对外对上新闻宣传”方
面谈了自己的体会和看法。
刚刚过去的2016年，平度市委宣传

部紧紧围绕市委、市政府的中心工作，
突出国家中小城市综合改革试点、脱贫

攻坚、项目建设、特色小镇建设、“食在
平度”品牌打造等宣传重点，瞄准中央、
省和青岛市级重点主流媒体，强化新闻
策划，加大对外宣传力度，推出了一大
批重头稿件，新华社、人民日报、中央电
视台、大众日报等媒体纷纷聚焦平度，
形成了既“铺天盖地”又“顶天立地”的
立体化、规模化宣传效果，较好地提升
了平度的知名度和美誉度，为平度的改
革发展营造了浓厚的舆论氛围。在李培
强看来，正面对外宣传是做好宣传舆论
工作的关键所在。正面宣传可以有效挤
压负面信息的生存空间，正所谓“庄稼
长得好了，杂草自然就少”，或者说即使

有点杂草，在这种大环境大氛围下它也
难以成为大的气候。今后五年，是平度
承前启后、深化改革、补齐短板的关键
时期，是全面建成小康社会的决胜阶
段。下一步，作为宣传部门，他们将按照
市委提出的“打造新面貌、夺取新成效、
创造新高度”的总体要求，以国家中小
城市综合改革试点为统揽宣传主线，围
绕中心、服务大局，镜头和笔触更加关
注大局、更加关注重点、更加关注民生、
更加关注创新，苦干实干、主动作为、勇
于担当，进一步加强和改进对上对外宣
传，为全市经济社会发展撸袖加油、摇
旗呐喊，营造浓厚氛围。
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“很荣幸当选第十届政协委员，通
过学习张杰书记在政协会议上的重要
讲话和政协工作报告，我感到心情无比
的激动。”平度经济开发区小学校长刘
炳喜这样表达自己参加平度市两会的
感受，在他看来，过去五年政协工作取
得了辉煌的成绩，发挥了“政治协商、谏

言献策、民主监督、参政议政”的作用，
为平度的大发展做出了巨大贡献。作为
一名新当选的政协委员，一名教育工作
者，一定要把此次会议精神带回学校，
带领全校师生撸起袖子加油干，为促进
平度教育事业的发展做出积极贡献。
此次政协会议上，刘炳喜也提出了自

己建议，目前城区学校普遍班额过大，与省
政府要求“小班化教学”存在很大差距。“平

度已经纳入中等城市改革”，必将加速平度
城区建设，城区人口也将不断膨胀，适龄儿
童入学人数将会不断增加。“如何根治大班
额问题”和“如何满足广大市民子女享受平
等的教育”是政府面临的新的民生课题，应
该充分论证，及早规划，从幼儿园、小学到
初中、高中的布局应该与城市建设同步规
划，提前预留，做到“同步施工、同步交
付”，让教育跟上城市发展的步伐。
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“过去五年特别是近两年，平度经
济社会发展发生翻天覆地的变化，在许
多领域取得不可想象的成就，比如国家
中小城市综合改革试点激发了全市发
展的活力，青平同城时代、高铁时代的
加速到来奠定了建设现代化区域性城
市的基础等。”吕强表示，这些成绩的取
得，市委带领全市上下付出了艰辛努
力，其中各行各业的政协委员做出了积

极贡献。市委书记张杰同志在政协第十
届平度市委员会第一次会议上的重要
讲话，用“四个好”肯定了全市政协组织
和广大政协委员付出的努力，并提出了
“四个新”的希望和要求。
吕强表示，作为一名新的政协委员

和基层工作人员，听了领导的讲话和报
告，深感鼓舞，倍感压力。“我到明村工
作马上一年时间了，充分感受到，在市
委的坚强领导下，市政协组织全市广大
政协委员积极投身全市改革发展的大

潮，对明村旅游特色风情小镇建设给予
精心指导和大力支持。”吕强告诉记者，
下一步，他将发扬老政协委员的优良作
风，一方面履职尽责，发挥好政协委员联
络室的作用，组织动员全镇政协委员积极
建言献策，积极参与全市经济社会发展，另
一方面，立足本职工作，团结和带领全镇干
部群众抢抓高铁时代带来的大好发展机
遇，撸起袖子一起干、加油干，瞄准全国美
丽宜居城镇和特色小镇的目标，加快瓜果
园乡、甜美明村建设。
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2月24日，政协委员在同和文化活
动中心听取了王学海主席作的政协第
九届平度市委员会工作报告和张杰书
记在政协第十届平度市委员会第一次
会议上的讲话。平度市教体局副局长、
致公党平度支部主委马学兵告诉记者，
他深深地感受政协第九届平度市委员
会工作报告，牢牢把握团结和民主两大
主题，围绕中心、服务大局，切实履行政治

协商、民主监督、参政议政职能，围绕全市
热点、难点问题以及各类民生问题进行了
调研，形成了一批有水准、质量高的调研报
告，为推进全市中心工作发挥了积极作用。
同时马学兵也与其他政协委员一

起，提交了“尽快新建城区西部义务段
学校”的议案，议案指出，如果将中心城
区以常州路为界分为东西两部分，公办义
务段学校分布情况是这样的：东部有实验
小学、南京路小学、常州路小学、胜利路小
学、开发区小学、广州路小学、实验中学、杭

州路中学共8所学校，而西部仅有郑州路小
学、西关小学、西关中学共3所学校。近几
年，城区西部商业区、居住区急剧增加，常
住人口和流动人口不断增长，虽已迁建郑
州路小学和正在筹建北京路小学，但远
远不能满足发展需要。西部学校太少已
经成为制约居民购房和城区西部经济
发展的“瓶颈”，而义务段学校建设主体
在当地政府，建议市政府责成当地政府
和相关部门在城区西部尽快新建义务
段学校。

□文/图 半岛全媒体记者 禚佩佩

作为一名从事安全生产监督工作的安
监人员，张金荣表示感触最深的是张书记
指出的要在“关注民生，凝聚民心，促进社
会和谐上发挥新作用”。安全是最大的民
生。更好地保证职工群众的生命健康既是
政协委员履职的要求，也是安监干部的职
责所在。
张金荣表示，今后，一是要牢固树

立“严谨细致减少事故，无私刚正驱离隐

患”的工作理念，严格“程序规范严谨高效”
的工作标准，牢固树立红线意识和底线思
维，倾力打造“情系民生，护航发展”的安监
品牌；二是坚持“三为方针”、当好“三员”。即
为职工群众生命安全健康尽职、为社会和
谐稳定尽责、为企业安全发展护航，当好安
全生产的检查员、服务员、安全知识的宣传
员。三是全力抓好五方面重点工作。即抓重
点，抓好重点行业、领域的安全生产监督管
理；强基础，强化镇（街道）的属地监管基
础，按照“三个必须”的要求抓好行业监管

基础，强化企业的主体责任落实；严监管，
实行“1+n”和“四不两直”执法检查模式，严
管重罚倒逼企业落实主体责任；重宣教，全
民安全意识的提升能够极大消除安全隐
患，倒逼企业落实主体责任；抓好队伍
建设，队伍是事业的基础，通过业务能
力提升和制度规范确保执法监管的到
位。安全生产永远在路上。用心努力抓
好这个最大的民生，为平度市建设青岛
北部现代化区域性中心城市创造安全
稳定的环境。
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